



EL RECIENTE FIN DE SEMANA, FAMILIARES Y CONOCIDOS DE CHUÑIL REALIZARON UNA MANIFESTACIÓN EN MÁFIL.

Intensifican búsqueda de Julia Chuñil: familia pide que las diligencias se sigan realizando

CASO. A casi tres meses de la desaparición de la defensora ambiental mapuche, aún no hay nuevos antecedentes.

Walter Ávila González
walter.avila@australvaldivia.cl

En las últimas semanas, además de la labor particular de la Policía de Investigaciones (PDI) en la causa, se sumaron a la búsqueda de la defensora ambiental mapuche Julia Chuñil, grupos especializados del GOPE provenientes de las regiones de Los Lagos y La Araucanía, entre otras zonas del país.

Así lo confirmaron desde la institución, la que ha realizado diligencias desde hace varios días, sin descartar la continuidad de las labores, sobre todo porque el Ministerio Público extendió la búsqueda a mediados de este mes por 40 días más.

Julia Chuñil Catricura, de 72 años de edad, fue vista por última vez el 8 de noviembre del año pasado, cuando salió de su casa ubicada en el sector Hui-chaco Alto, en la comuna de Mafel. En aquella ocasión y según versión de sus familiares, salió de la vivienda en búsqueda de unos animales, de manera que se internó en el bosque del lugar, en compañía de su perro "Cholito". A la fecha, no hay rastro de la mujer y el perro.

Durante este periodo, en la búsqueda han colaborado la Fach, Bomberos, agrupaciones de búsqueda de personas y di-

versas ONG's del país, entre ellas la ONG ambiental Escazú. Asimismo, la familia con colaboración de una agrupación, ingresó una querrela hacia quienes resulten responsables, agregando que la defensora ambiental había sido amenazada en reiteradas ocasiones en el pasado, por temas territoriales, información que se encuentra en poder el Ministerio Público y las policías.

LLAMADO

La nieta de Julia Chuñil, Lyssette Sánchez, al cumplirse ya casi tres meses de la desaparición de su familiar, manifestó que "estamos en una situación de mucha angustia, porque no tenemos respuestas de ningún lado. Si bien podemos ver que se realizan acciones, no han sido suficientes y lo peor es que no podemos saber sobre los resultados, ya que no nos dicen nada".

"Hace poco se amplió el trabajo de búsqueda y esperamos que no se dejen de realizar estas labores. Acá hay algo fuera de lo normal y tenemos que llegar al fondo de todo esto. No podemos aceptar que se cometan estas acciones y todo quede impune. Por lo mismo vamos a seguir manifestándonos, tal como lo hicimos el reciente fin de semana en Mafel y anteriormente en Temuco. Ahora tenemos

pensado ir a La Moneda y también realizar algo en Valdivia".

MUNICIPALIDAD

Sobre este hecho, el alcalde de Mafel, Andrés Lara, manifestó que "como alcalde me sumé a la búsqueda en los primeros días a través del grupo de búsqueda y rescate y el grupo de motos de la comuna, con quienes recorrimos las 900 hectáreas de predio. Luego trabajamos en el mejoramiento de su camino, hasta la casa donde vive la señora Julia".

Y agregó que "asimismo, la familia se acercó a nosotros y así fue como pudimos generar la conexión eléctrica, porque ellos funcionaban con generador. Hemos estado pendientes con el arriendo de baños químicos, cuando ha habido operativos, sobre todo en los primeros 20 días. Hemos colaborado con alimentación para los rescatistas y gente que trabaja en la búsqueda".

Y enfatizó que "hoy la búsqueda se ha centrado en el trabajo de la PDI, pero nosotros seguimos pendientes de reunirnos con la familia y estar atentos a lo que necesiten. Hace pocos días nos solicitaron el albergue, que finalmente no lo necesitaron, pero que estará disponible para cuando lo requieran".